

Fête Eau-Lac



Le public est venu en masse assister aux diverses démonstrations, notamment celle de l'intervention des plongeurs de la Gendarmerie pour libérer les occupants d'une voiture immergée. Photos Carole Alkabes

accueilli une délégation emmenée par Jean-Pierre Fischere, président de l'Agglomération du Grand Dole. La capitale du Département français du Jura aimerait associer la manifestation yverdonnoise à celle, également dédiée à l'eau, de la ville chère à Dominique Voynet. Les cinq sociétés en charge de

l'animation de la Commune libre d'Ouchy ont également rendu visite à la manifestation yverdonnoise. Les Lausannois rêvent aussi de mettre sur pied une grande fête populaire centrée sur l'eau.

Enfin une équipe de TF1 a tourné des images pour une série dédiée aux bateaux à vapeur. I. Ro ■



La passion de l'eau peut aussi se manifester à une plus petite échelle...



Le vigneron-encaveur d'Agiez Pierre-Yves Poget, entouré de Daniel Rosselat (à dr.), invité d'honneur, et David Genoet, président du Salon Vinea. DR

AGIEZ ■ Mondial du merlot 2017 au Salon Vinea La Cave Mirabilis dorée

Il aura fallu cinq ans à Pierre-Yves Poget et à la Cave Mirabilis pour reconquérir leur bien. Médaillé d'or lors du Mondial du merlot et assemblages en 2012, le vigneron-encaveur d'Agiez a remis le couvert cette année, à l'occasion de la dixième mouture de la manifestation, qui mettait à l'honneur les millésimes 2015.

Au même titre que cinq autres viticulteurs du canton, le Nord-Vaudois a reçu le prix le plus prestigieux du concours, parmi quelque 450 vins -issus de 22 pays différents-, sélectionnés à l'occasion du Salon Vinea, à Sierre.

«En trois participations, c'est la deuxième fois que je remporte la médaille d'or. C'est évidemment une grande fierté pour moi, confie Pierre-Yves Poget. A

l'époque, j'étais un des premiers vigneron à avoir fait le pari de planter du merlot dans le Nord vaudois. Il y a de bonnes chances que je continue à aller dans cette direction.»

Un millésime d'exception

Il faut dire que l'été 2015, caniculaire, a donné un coup de pouce au viticulteur des Côtes de l'Orbe: «Les fortes chaleurs ont contribué à la grande qualité du millésime 2015. Les vins sont particulièrement colorés et structurés, et moins dans la finesse.»

A noter qu'un autre vigneron a porté haut les couleurs du Nord vaudois lors du Mondial du merlot: Benjamin Morel. Le viticulteur du Château de Valeyres, à Valeyres-sous-Rances, a remporté la médaille d'argent du concours. SIMON GABIOUD ■

Le Nord vaudois, terrain fertile pour le merlot

Encore peu cultivé il y a une dizaine d'années, le merlot fait de plus en plus le bonheur des vignerons nord-vaudois. Originaire du Sud-Ouest de la France -cultivé traditionnellement dans le Bordelais-, ce cépage a progressivement été exporté en Italie, puis jusqu'en Suisse.

«Le merlot s'adapte très bien à nos sols et à nos conditions climatiques moins tempérées que dans le Sud, explique Pierre-Yves Po-

get. Traditionnellement, ce sont davantage les cépages comme le gamay, le garanoir ou le pinot qui sont cultivés chez nous. Le potentiel de développement du merlot est donc très important. Il ne faut, d'ailleurs, pas oublier qu'il s'agit du cépage le plus cultivé au monde (ndlr: le merlot s'est taillé une place de choix dans les grands pays viticoles, comme les Etats-Unis (Californie), l'Afrique du Sud et l'Argentine.) S. GA ■